

Medieninformation

Musik gemeinsam aktiv erleben – Jena und die Welt lernen Ukulele

Das 3. Thüringer Ukulelefest vom 30.8. bis 01. September 2024 in Jena

„Natürlich spielen wir Ukulele“

Das 3. Thüringer Ukulelefest entspringt der Aktion „Jena und die Welt lernen Ukulele“ bzw. „Ukulele lernen in Zeiten der Coronakrise“, die 2020 von dem Musikpädagogen Dr. Philipp Schäffler angestoßen wurde und eine große Resonanz fand.

Von der Idee beflügelt, dass Musik als etwas Aktives erlebt und gelebt werden kann, das Menschen verbindet und motiviert, planen und organisieren Dr. Philipp Schäffler (Jena), Jan Haasler (Erfurt) und Martin Müller Schmied (Georgenthal) nun bereits das 3. Thüringer Ukulelefest, das am Wochenende vom 30. August bis zum 1. September 2024 in Jena stattfinden soll. Aufgrund des großen Erfolgs der vergangenen Jahre soll es nun eine Neuauflage geben.

Geplant sind Workshops für Anfänger:innen und Fortgeschrittene mit namhaften Dozent:innen aus der Ukuleleszene. Neu ist diesmal ein Workshop in dem Yoga und Ukulelespiel zusammengeführt wird. Darüber hinaus gibt es Konzerte mit Ukulelenmusik und das beliebte Mitmachkonzert. Neu in diesem Jahr ist eine Ukulelewanderung auf den Spuren des Frühromantikers Novalis. Schließlich wird auch diesmal auf die Jenaer Geistesgeschichte Bezug genommen und es wird behauptet, auch Novalis würde Ukulele spielen. Die Wanderung mündet im Gohepark in Jena- Drakendorf zum Gemeinsamen Picknick, Singen und Spielen.

Eröffnet wird es in diesem Jahr von Schulklassen, die im Klassenverband die Ukulele lernen. Sie haben sich von Charles Ives inspirieren lassen, seine kompositorischen Ideen aufgegriffen und eine eigene Version der legendären und unvollendeten Universe Symphonie geschaffen, die als Ukulele-Musikspektakel zu erleben sein wird.

Abgesehen von der Ukulelewanderung und dem Ukulelepicknick finden alle Veranstaltungen am Christlichen Gymnasium Jena (Altenburger Straße 10, 07743 Jena) statt

Ermöglicht wird das 3. Thüringer Ukulelefest durch die finanzielle Unterstützung der Eco-Schulstiftung, der reCover Stiftung Jena sowie von JenaKultur. Darüber hinaus wird das Ukulelefest von den Ukuleleherstellern Brüko und dem Fachhandel Uke-Supply und dem Ukulelebauer Tom Ziegenspeck unterstützt.

Alle, die die Ukulele für sich entdeckt haben, die gerne gemeinsam singen und musizieren und sich Herausforderungen stellen, sind herzlich dazu eingeladen, sich zu beteiligen und einzubringen. Voraussetzung dafür ist keine bestimmte Könnensstufe des Ukulelespiels, vielmehr soll eine Atmosphäre des voneinander Lernens und aufeinander Zugehens gepflegt werden.

Alle Konzerte, der Open-Mic-Abend, die Tutorials im Netz und das Ukulelepicknick werden kostenfrei angeboten. Die Workshop-Teilnahme kostet 20,- Euro, für Jugendliche 15,- Euro. Darüber hinaus wird eine Pauschale von 25 € für die Angebote am Samstag und Sonntag erhoben. Detaillierte Informationen zu allen Programmpunkten unter www.ukulelefest.com.